
Société Lorraine d'Astronomie
Conseil d'Administration du 5 avril 2013

Présents :
Isabelle Berquand, André Cary, Virgile Cucchiaro, Nicolas Dubut, Alexis Desmougin , Pierre Haydont , 
Michel Mathieu, Gérard Scacchi , André Staudt , Didier Walliang
Excusés :
Denis Grandclaude, Tioga Gulon, Christine Lescanne, Bruno Vespasiani, Jean Voirin

Convention avec le conseil général pour les manifestations à Sion

La SLA s'engage à animer 3 animations : équinoxe de printemps, nuit des étoiles, équinoxe d'autonome.
En plus de ces 3 nuits prévues, le Conseil  Général demande si les associations ne pourraient pas se 
"mélanger"  par  exemple  lors  de soirées  non spécifiques astronomie.  La convention ne nous engage 
toutefois pas à cela.
L'argent attribué dans le cadre de la convention comprend de l'achat de matériel.

Les membres du CA demandent à ce que soit  ajouté dans la convention que le CG prend en charge 
l'assurance de la manifestation hors matériel de la S.L.A.

Forum de discution informatique

Didier rappelle ce qu'est un forum
Ce forum sera ouvert uniquement aux membres de la S.L.A.
Vincent V. se propose d'en être l'administrateur. Il faudra définir des modérateurs. Didier se propose d'en 
faire partie.
Isabelle verra Vincent pour les aspects techniques liés à notre hébergeur.

Assurance des locaux de la S.L.A.

Dans la convention avec la Factulté des sciences, il est précisé que la S.L.A. doit prendre une assurance 
en responsabilité civile incendie et dégats des eaux.
Michel s'en occupe.

Stages 1,2,3 étoiles

Certains membres ont demandé s'il valait le coup de poursuivre ces stages compte tenu des bénéfices 
"moyens" : 450 euros. Le CA estime que ce n'est pas neutre d'une part et que d'autre part nous nous 
sommes engagés avec l'AFA
Isabelle explique qu'il faut des personnes qui assurent la partie logistique lors de ces journées car il est 
difficile d'assurer à la fois formation et logistique. Un appel aux membres de la S.L.A. Sera donc fait pour 
avoir 1 ou 2 personnes pour assurer cet aspect (les adhérents pouvant se relayer et ne venir assurer la 
permanence que quelques heures.
Une autre vérification sera faite pour les formations niveau 1 : parmi les personnes qui se sont proposées 
pour traiter certains sujets, quelles sont les dates de formation auquelles elles peuvent être présentes.

Installation sous coupole

Didier explique les changements qui ont été menés :
L'ordinateur portable a été remplacé par 2 ordinateurs fixes
Les logiciels pour piloter la monture, focuseur ont été installés et fonctionnent avec tout de meme de 
temps en temps la nécessité de relance du logiciel de focalisation
Il reste un problème à régler avec la roue à filtre pour laquelle on n'a pas d'indication de position des 
différents filtres.



Le pavé numérique a été changé
Il  faudra mettre un chercheur :  l'association dispose d'un chercheur non utilisé;  Virgile et  Jean Paul 
s'occuperont de voir comment le fixer
Le problème de l'équilibrage du télescope reste à régler : Alexis se charge de coordonner ce point.
On prévoit d'acheter un second écran car il n'y a qu'un écran pour 2 PC
Globalement, le CA charge Didier de coordonner l'ensemble de la réflexion sur la mise en place fine de 
l'informatisation sous coupole

Gestion de la bibliothèque

Explication sur le futur fonctionnement de la bibliothèque qui est mise en place via le web.
Le système actuel est non utilisable sans connexion internet. En attendant, un système papier "tampon" 
pourrait être utilisé avec saisie informatique différée par des membres autorisés.
A terme les membres du CA pourraient être les référents autorisés à gérer les prêts de livres

Rencontre avec le doyen de la faculté.

Les conclusions de la rencontre du président et du vice-président avec le doyen sont les suivantes :
Internet : nous devrions avoir un accès internet haut débit au tarif de 9 euros par an
Infiltration  par  les  eaux  :  les  services  techniques sont  informés;  des  devis  sont  en  cours  sur  ces 
problématiques
Système électrique : l'absence de disjoncteur au niveau des locaux de la S.L.A. a été pris en considération; 
cette problématique devrait également être vue; Michel explique qu'il faudra mettre un disjoncteur sous la 
coupole
Subventions : le doyen a suggéré de demander des subventions à la Cugne, au Conseil Régional et au 
Conseil Général; Mais Michel relate les difficultés à obtenir ce genre de subvention
Badges supplémentaires : nous aurons des bagdes visiteurs avec numéros mais pour lesquels l'identité 
sera déclarée; nous mettrons en place une boite à l'extérieur des locaux contenant une clé permettant 
d'ouvrir les portes des locaux sans avoir à refaire des clés spécialisées
Il a été demandé au doyen de pouvoir réduire les délais de mande d'autorisation pour accueil les écoles; ce 
point est en cours de traitement avec des contacts à prendre par Michel

Fête des associations

Lors de la fête des associations, il est prévu de ne pas faire d'observation solaire car nous n'avons pas de 
matériel suffisamment sécurisé pour cela; une lunette solaire sera donc demandée dans le cadre d'une 
demande de subvention exceptionnelle à la Mairie de Vandoeuvre

Fête de la science

La S.L.A. s'engage sur la fête de la science : le CA retient vendredi 11 soir 19h-23h, samedi AM 12 à 
compter de 14h suivi du samedi soir jusque 23h
Les activités : observation, planetarium, diaporama, exposition

Ciacane

La S.L.A. cotise à nouveau au Ciacane
Lors de l'AG du Ciacane, un certain nombre de points ont été abordés.
L'un deux est que l'ensemble des associations membres du ciacane demandent les mêmes tarifs pour des 
manifestations ou visites d'écoles
Le mondial airbalon aura lieu du 26 juillet au 4 aout : les membres de la S.LA. souhaitant participer à 
l'animation sont invités à s'inscrire
Des formations communes entre club pourront se mettre en place



Les comptes :

Compte courant : 1279,11 euros
Livret bleu : 4073,62
Caisse : 76,42
Total : 5429,15

Pierre signale qu'il a encaissé les chèques des repas
Une date est programmée; les membres seront invités à s'inscrire à nouveau; le menu sera à priori le 
même que celui initialement prévu pour l'AG; les dates proposées sont les 1, 8 et 15 juin soir

Questions diverses :

Pierre souhaite que l'on parle de l'écho d'orion spécial; le sujet sera abordé lors des prochains mardis
André  S  demande  quelles  animations  on  propose  pour  la  fete  des  associations;  le  CA  choisit 
"démonstration de l'utilisation de matériel astronomique"
Virgile : souhaite qu'on parle au prochain CA de l'aspect rangement des locaux; il nous proposera une 
organisation en ce sens
Alexis évoque l'acquisition récente de nouveaux oculaires.  Il  se propose de poursuivre compléter les 
fiches existantes sur les différentes configurations possibles en utilisation sous coupole. 
Didier aborde les formations de membres à l'utilisation de la coupole qui avait été évoquée lors de l'AG. 2 
membres s'étaient portés candidats. Isabelle se charge d'envoyer un mail aux 2 personnes intéressées pour 
les former  certains samedis après-midi;  cette formations initiale pourra être complétée par quelques 
soirées

Prochain CA

Celui-ci aura lieu fin mai : on proposera au choix les dates des 24 et 31 mai


